
５月１日（木曜日）
講話朝会がありました。8 時 27 分にはすべての子供たち

が体育館に来ました。開始まで 3 分ありましたが、私語が
一つもなく、体育館内は静まり返っています。1 年生も黙
って待つことができています。8 時半のチャイムと同時に
始まりました。学校だより 5 月号に書いたことを、子供た
ちにもわかるように話しました。「学力をつけるために家庭
学習と５分間読書を続けましょう。」という話です。学力を
つけることでいろいろな仕事を選ぶことができ、やりたか
った自分の夢が叶います。学校の勉強だけでは不十分なの
で家庭学習をしましょう。それから読書もしましょう。狭山小の子供たちは、読書好きが
増えたことで、学力が高くなってきています。読書は、心の栄養にもなります。ご家庭で
も学校だよりのことを、お子さんに話していただくとありがたいです。学校長

５月２日（金曜日）
雨模様です。日中も気温が上がらず、ひんやりとした 1

日になりそうです。1 校時に 3 年生が、体育館で新体力テ
ストの練習をしていました。種目は「20m シャトルラン」
です。CD に合わせて 20m 間隔を何度も往復します。ペー
スに合わせて走ることが基本になりますので、教師がペー
スメーカーとなり電子音に合わせて走るよう指示しました。
また、県平均値を知らせておくことも伝えました。「もし一
緒に走るのが難しいならば、私が走りますので声をかけて
ください。」と伝えていますが、まだお声がかかりません。今日は、担任が子供と一緒に
なって走っています。記録を取っている子供たちは、盛んに声援を送っています。朝から
体育館内が盛り上がっています。明日から子供たちは 4連休になります。事故なくケガな
く楽しい GWになることを願っています。学校長

５月７日（水曜日）
4 連休明けで子供たちのことが気になっていましたが、

多くの子供たちが元気に登校してきました。今日は 20分休
みに「たてわり」のそれぞれの色の長（6 年生）が 12 名集
まり、9 日（金曜日）に開催される顔合わせの打ち合わせ
を行いました。たてわりグループ活動とは、異学年で構成
された活動を通して、その交流の中で互いに思いやりを持
って、それぞれの学年に応じた行動をとり、和やかに楽し
く送れるようにする活動です。たてわり遊びは年間に 6 回
予定されており、6 年生がリーダーとなってグループをま
とめます。ぜひリーダーシップを発揮して、楽しい活動になるよう頑張ってほしいです。
学校長

５月８日（木曜日）
「わんぱく相撲」への参加を、子供たちに促しています。
昨日から午後 1 時 5 分ごろから、6 月 8 日（日曜日）にわ
んぱく相撲があることや、狭山小は今から 9 年前に優勝し
たことがあること、来週月曜日の 20 分休みに学校の体育
館で練習会が始まること、「勝つぞー狭山小」というかけ
ごえをしていることなどを放送しています。昨日は私が、
今日は教頭が放送しました。給食時に各教室に行き、申し
込みを済ませた子供の数を確認しましたがまだまだ少ない
です。リーバーから申し込みができますので、ぜひ参加す
るようご協力ください。学校長



５月９日（金曜日）
2校時に学校探検がありました。1年生の手を引く 2年生

が、とても立派に見えました。学校には理科室や図工室な
どの特別教室がいくつかありますが、今日は「校長室」も
開放しています。「失礼します。学校探検で校長室に来まし
た。」あいさつがよくできています。2 年生は椅子に、1 年
生は来客用のソファーに座って、私の話を聴いています。
大きな耐火書庫を見て「冷蔵庫だ！」の発言には思わず笑
ってしまいました。「今日は特別に、ふだん私が座っている
校長先生の椅子に座らせてあげます。誰が座れるかな？」
じゃんけんで勝った子供に座らせましたが、座り心地がよかったようです。多くのグルー
プが校長室に来てくれて、うれしく思いました。「去年、僕もあの椅子に座ったよ。」と話
してくれた 2年生がいました。覚えていてくれたこともうれしかったです。学校長

５月１２日（月曜日）
体育館で 2 校時に 1 年生、3 校時に 2 年生の「交通安全

教室」がありました。交通法規の正しい理解と実地訓練を
通して、交通安全への意識を高め登下校及び日常生活に活
かすために行っています。1 年生にとっては、小学校では
初めてのことになります。交通指導員さんから「自分の命
は自分で守る。人は右、車は左。渡る時の 5 つの約束、も
しかして、止まる、見る、待つ、確かめる。」など多くのこ
とを学びました。信号機のある横断歩道の渡り方について
は、実際に一人一人が体験しました。登下校時の交通事故「ゼロ」を継続させましょう。
学校長

５月１３日（火曜日）
青空が広がる中、初めての「体育朝会」がありました。

運動会開会式の隊形の確認や、ラジオ体操の正しい運動の
仕方を知らせることがねらいです。体育着になり時間まで
には全員が集合し、8 時半のチャイムを聞きました。服装
やマスク、赤白帽子のかぶり方を再確認したあと、体操隊
形に開いて、ラジオ体操を行いました。初めて行う 1 年生
もいたようですが、見よう見まねである程度の形にはなっ
ていました。Eテレで 6:25から 6:35まで「テレビ体操」を
放送しています。たまにはご覧になってはいかがでしょうか？ご家族で一緒に朝から体を
動かして、心と体をスッキリさせましょう！学校長

５月１４日（水曜日）
3 年生が遠足に出かけました。目的地は、さいたま緑の

森博物館と西久保湿地、出雲祝神社です。朝礼台前で出発
の会を終えた後、全員が元気よく歩き出しました。緑の森
博物館では、ネイチャーガイドによる説明を聴いたり散策
したりします。弁当を出雲祝神社で食べた後は、西久保湿
地に行き自然体験活動をします。引率している教頭から連
絡があり「みんな元気で、自然を楽しんでいます。」という
報告がありました。事故なくケガなく、遠足が無事に終わることを願っています。学校長

５月１５日（木曜日）
初任者教員のために、先輩教員が授業を公開しました。「示

範授業」と呼んでいます。いろいろな教員のいろいろな授
業を見て、学ぶことはとても大切です。3 校時に 6 年生が
「学級活動」の話合い、学級会の授業でした。議題は「学
級だよりのタイトルを決めよう。」で、これまでに子供たち
や保護者から学級だよりのタイトルを募集していたようで
す。その中から 4 つの候補があり、1 つに決めるところか
ら話合いが始まりました。紆余曲折がありながらも最終着
地点は、学期によってタイトルを変えることになり合計 3つのタイトルになりました。と
ても意外な結末でしたが、子供たちは頭をひねりながら合意形成できました。1 時間でし
っかりと完結できたこともとてもよかったです。学校長



５月１６日（金曜日）
埼玉県学力・学習状況調査（5 年）がありました。これ

までに 4 年と 6 年を別の日に終え、今日が最終日になりま
した。昨年度からタブレットを使って回答するようになり、
タブレットの使い方を理解しておかないといけません。し
かし子供たちは戸惑うこともなく、一生懸命問題に取り組
んでいました。この調査は「一人一人の学力がどれだけ伸
びているのか」という視点を加えることで、子供たちの成
長していく姿が見える調査です。また、子供たちの、「学力
の伸び」を測ることができる「教科に関する調査」、学習に
対する意欲や学習方法、さらに家庭での生活習慣等に関する「質問調査」も実施していま
す。やがて結果がきますが、結果をしっかりと受け止め改善策を打ち立てて今後の指導に
活かします。学校長

５月１９日（月曜日）
20 分休みに、いるま「太鼓」セッションの実行委員によ

る「デモ演奏」がありました。市役所の地域振興課から 4
名、演者 10名が来校しました。大太鼓や中太鼓、締め太鼓、
笛の方々が、子供たちの前で 10分間演奏してくださいまし
た。太鼓の響きはとても迫力があると同時に、手拍子など
を入れながら演者との一体感を楽しむことができました。
いるま「太鼓」セッションは、今年の開催で 30周年になり
ます。これから分館で練習会があり、子供たちも参加でき
ます。ぜひお子さんに参加を呼びかけていただけませんか？
私は会議があり、今日の様子を見ることができず教頭から報告してもらったことをまとめ
ました。学校長

５月２０日（火曜日）
4年生の「交通安全教室」が、2校時にありました。狭山

警察の方や交通指導委員さん、教育委員会から指導主事、
お手伝いの保護者の方々に来ていただきました。自転車の
乗り方を学び、交通安全の意識を高めるためのものです。「道
路にはまっすぐな道や曲がっている道があります。また、
上り坂や下り坂がありますが、もう一つの坂があることを
知っていますか？それは『まさか』です。自転車の運転に
慣れて過信しているときに、まさかの事故が起きます。」こ
のような話を安全教室が始まる前にしました。子供たちは真剣に取り組み、多くのことを
学んでいました。急に暑くなってきたので少し心配しましたが、誰も体調を崩すことなく
学習を終えました。多くの方々にご協力いただき、ありがとうございました。学校長

５月２１日（水曜日）
3・4 年生と大空を除く学年が、新体力テストを行いまし

た。それぞれ 1 時間ずつ運動場に出てきて、50m 走とボー
ル投げを行いました。写真は 5 年生のボール投げの様子で
すが、かなり気温も高くなり熱中症予防をしながら取り組
みました。これまでにも体育の時間に記録を取ってきてい
ますので、その中のベスト記録が今年度の自分の記録にな
ります。記録が伸びていることを期待しています。学校長

５月２２日（木曜日）
今日の給食は「さやま茶揚げパン」でした。揚げパンに

まぶした粉の中には、入間市で取れたお茶を粉にしたもの
が入っています。入間市はお茶で有名です。県内でもお茶
を作っている量や茶畑の広さは、入間市が第 1 位です。続
いて所沢市、狭山市となっています。大きな口を開けて頬
張る子供たちに「さやま茶揚げパン、おいしいですか？」
と聞くと、元気な声で「おいしいです。」と答えてくれまし
た。本当に狭山小の給食って、おいしいんです。学校長



５月２３日（金曜日）
2・3・5校時に、4・5・6年生が 1時間ずつ「プール清掃」

をしました。本校のプールは周りが木に覆われていて、落
ち葉がとても多いことが特徴です。それだけにプール清掃
は大変なのですが、事前に教職員でできる範囲内でやって
おきました。4年生はプール周りやトイレ、5年生はプール
の壁面、6 年はプールの底をきれいにしました。私が思っ
ていた通り、子供たちは楽しみながら頑張ってくれました。
おかげでプールがとてもきれいになりました。写真は 5 年
生が清掃をしている様子です。3 年生以下の子供たちのた
めに上級生がきれいにしてくれました。「プール開き」は 6月 9日の予定です。学校長

５月２４日（土曜日）
学校公開日です。2・4校時に公開し、3校時は講演会、5

校時には避難訓練・引き渡し訓練と内容盛りだくさんの 1
日でした。土曜日でもあるので、お父様の姿が多く見られ
ました。お子さんの頑張っている姿や、新しいクラスの子
供と担任の様子もおわかりいただけたと思います。3 校時
には、埼玉県ネットアドバイザーから「知れば安心！～今
からできること～」と題した講演がありました。避難訓練
後には引き渡し訓練でしたが、おおむね時間通りにお子さ
んを保護者の方々へお渡しできました。2 日間ゆっくりと休んで、来週火曜日に会えるこ
とを楽しみにしています。学校長

５月２７日（火曜日）
講話朝会がありました。「スマホやゲームのつかい方、考

えてみませんか？」という話をしました。先日土曜日の講
演会で、埼玉県ネットアドバイザーが保護者対象にしてい
ただいた話を、子供たち用に少しアレンジして私が話しま
した。スマホやゲームを安全に使うには家の人と相談して
ルールを作ること、風呂や食事、会話をしているときにス
マホやゲームをする人は危険な状態であること、スマホに
よるいじめはよくあるがいじめは絶対にダメであること、
この 3つを話しました。ぜひご家庭で、お子さんと一緒にルール作りをお願いします。学
校長

５月２８～２９日（水曜日～木曜日）
1 泊 2 日で日光方面に「修学旅行」に行ってきました。「富弘美術

館」では星野富弘さんの作品を熱心に鑑賞し、メモを取っていまし
た。弁当を食べているときに少し雨が降ってきて、戦場ヶ原ハイキ
ングでは傘をさすほどでした。華厳の滝を見学した後、ホテルに向
かいます。ホテルでおいしい食事をいただき、夜レクを思いっきり
楽しんでいました。2日目は日光東照宮。早めに着いたので他校の子
供たちも少なく、じっくりとガイドさんの話を聴けました。そして
予定より 40 分ほど早く解散場所に着きました。集合整列が早くきび
きびと動く、人の話を黙って聴く、楽しむときは全力で楽しむ、ル
ールやマナーを守ろうと努力する、立派な学校のリーダーです。これからがますます楽し
みになってきました。初日の弁当作り、ありがとうございました。学校長

５月３０日（金曜日）
1・2 年生の「遠足」を予定していましたが、天気予報と

おり大きな雨粒が落ちています。残念ながら、6月 4日（水
曜日）に延期になりました。入間市中央公園に、1・2 年生
が一緒に行って、仲よく遊ぶ計画を立てています。学校か
ら公園までは直線距離は大したことがないのですが、安全
を最優先してできる限り車の少ない道を歩くとかなりかか
ります。入学してから 2 カ月弱経ちますが、1 年生も元気
に歩いてくれることでしょう。給食の時間には、1・2 年生
の同じグループ同士で弁当を食べました。保護者の皆様、
来週も弁当作りになりますがよろしくお願いいたします。学校長


